

2023-11-11

Clara Brugada será la virtual candidata de Morena en CDMX por criterio de género

Autor: El Sol de México Rafael Ramírez

Género: Nota Informativa

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/politica/elecciones-2024-clara-brugada-sera-la-virtual-candidata-de-morena-en-cdmx-por-criterio-de-genero-10988646.html>

Por el principio de paridad de género, Clara Brugada, ex alcaldesa de Iztapalapa, será la coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación (4T) en la Ciudad de México, a pesar de que Omar García Harfuch, el exsecretario de Seguridad Pública local, obtuvo el mejor puntaje en las encuestas de Morena, tras el anuncio de la dirigencia nacional en la madrugada del sábado.

Aunque el exjefe policiaco obtuvo 40.5% de apoyo en las encuestas, Brugada -con solo 26.7%- será la eventual candidata para las elecciones en 2024 a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México de parte del bloque oficialista (Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo).

Las otras coordinadoras de la 4T serán: Alma Alcaraz en Guanajuato, Claudia Delgadillo en Jalisco, Margarita González en Morelos y Rocío Nahle en Veracruz.

Al explicar la cláusula de paridad de género que definió las candidaturas, Mario Delgado, líder nacional de Morena, recordó que en la convocatoria del partido se privilegiaría a las mujeres mejor posicionadas sobre los hombres y que si el resultado ponía a más hombres se harían ajustes, aun cuando no hubieran llegado en primer lugar de las encuestas, hasta alcanzar el equilibrio necesario.

Asimismo, dijo que se iba a "premiar" a las mujeres por ganar el mejor posicionamiento en la pregunta ¿A quién preferían como candidata?

Dijo que Margarita Zarabia en Morelos y Rocío Nahle en Veracruz fueron las únicas designadas por haber obtenido el mejor puntaje. Mientras que Clara Brugada en la Ciudad de México, Alma Alcaraz en Guanajuato y Claudia Delgadillo en Jalisco fueron elegidas por el criterio de paridad.

¿Quiénes son los 9 virtuales candidatos de Morena?

En conferencia de prensa a las 3:30 de la madrugada del sábado, Mario Delgado dijo que, con base en los criterios de paridad de género que impusieron las autoridades electorales, los abanderados como coordinadores de los Comités en la Defensa de la 4T en los 9 estados serán por orden alfabético de entidad:

-Ciudad de México: Clara Brugada, ex alcaldesa de Iztapalapa. García Harfuch podrá optar por la opción de ser el candidato en primera fórmula al Senado.

-Chiapas: el senador con licencia Eduardo Ramírez Aguilar.

-Guanajuato: la diputada local Alma Alcaraz.

-Jalisco: diputada federal con licencia Claudia Delgadillo.

-Morelos: Margarita González, ex titular de la Lotería Nacional.

-Puebla: el senador Alejandro Armenta. Su contrincante más cercano, Nacho Mier, podrá optar por la opción de ser el candidato en primera fórmula al Senado.

-Tabasco: Javier May, exdirector de Fonatur e impulsor del Tren Maya, arrasó en las encuestas de opinión a sus contrincantes y obtuvo el 51.2% de preferencia del voto.

-Veracruz: Rocío Nahle, exsecretaria de Energía federal, quien ya anunció que este sábado celebrará su candidatura en la ciudad de Xalapa.

-Yucatán: Javier "Huacho" Díaz, ex super delegado de programas sociales.

Jornada maratónica e intensa

La jornada de nombramientos de los nueve aspirantes a candidatos a gobernadores morenistas fue intensa y maratónica. Se dieron hasta descalificaciones en contra del mecanismo de encuestas que sugirió el propio presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, pues algunos de los aspirantes acusaron que se trató de una simulación.

Tal fue el caso del aspirante perdedor a la gubernatura de Jalisco, el diputado Sergio Pérez Garibay, padre del piloto de Fórmula 1, Sergio "Checo" Pérez, que tronó en contra de Morena y calificó de una "farsa" el proceso de selección.

Aseguró que ya se tenían los resultados antes de dar a conocer las encuestas. Más tarde anunció su renuncia a Morena y dijo que no apoyará a Claudia Sheinbaum en la elección presidencial del 2024.

A su vez, el ex líder de la bancada de Morena en San Lázaro y aspirante perdedor a la gubernatura de Puebla, Ignacio Mier Velasco, se inconformó también ante los resultados que dieron como ganador a Alejandro Armenta y dijo que consultará a sus simpatizantes para tomar una decisión al respecto, sin embargo dijo que se mantendrá dentro del partido.

Más temprano, Eric Cisneros, ex secretario de Gobierno de Veracruz y aspirante a la gubernatura de ese estado, igualmente se inconformó por los resultados que dieron como ganadora a la exsecretaria de Energía federal, Rocío Nahle, y se fue antes de que se anunciara a la dupla finalista, mientras que sus seguidores comenzaron a gritar "voto de castigo" y "fraude, fraude".

En tanto, Mario Delgado Carrillo aseguró insistentemente que fue un proceso de selección "con total transparencia y honestidad".

"El día de hoy concluimos un proceso inédito en el movimiento, libre, abierto y transparente que inició el 25 y 26 de septiembre, cuando 174 hombres y 110 mujeres y una persona de diferente expresión, en total 285, se inscribieron como coordinadores que irán a elecciones el año próximo", señaló Delgado, mientras aseguró que fue una decisión de la gente la elección de sus candidatos.

Delgado dijo que Morena impulsó la paridad de género y que esa regla no los sorprendía ni los incomodaba cuando el INE la exigió a los partidos políticos. También dijo que la pregunta que mayor peso tuvo en la selección fue "A quien prefieren como candidato".

El morenista advirtió a la oposición que Morena ganará "10 de 10" en 2024, pues dijo que además de las 9 gubernaturas en juego, también pretenden ganar la Presidencia de la República.